

ANUNCIOS

En 1.ª plana, 0'10 de peseta la línea de los caracteres.  
 En 2.ª plana (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.  
 En 3.ª plana 1'00 peseta la línea.  
 En 4.ª plana 0'50 peseta la línea.  
 Comunicados, 1'00 peseta la línea.  
 Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.  
 Oficinas y talleres: calle de Galeros 9.

# NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE  
 (DOS EDICIONES DIARIAS)

**SUSCRIPCIÓN**  
 En la capital, un mes. . . . . pesetas 1'25  
 Fuera de la capital, trimestre . . . . . 4'25  
 Portugal, trimestre. . . . . 5'00  
 Demás países extranjeros y Ultramar. . . . . 6'00  
 Número atrasado. . . . . 0'10

**PAGO ADELANTADO.**  
 Teléfono número 66.

## EDICION DE LA TARDE

**EL "NOTICIERO,"**  
 DIARIO ILUSTRADO  
 es el periódico de más circulación en la región.

**CRÓNICAS**  
**LOS PIANILLOS**

Al señor Alcalde.  
 Zr.r.r.r. (Timbre del teléfono).  
 ¿Quién es?  
 El NOTICIERO, que necesita una «Crónica» para esta noche.  
 ¡Imposible! Si ya es muy tarde y no tengo asunto para ella.  
 —De cualquier cosa de actualidad.  
 —No puede ser. Tengo la cabeza loca con los dichosos pianillos. ¿No oye usted? Ahí lo están tocando.  
 —Sí; se percibe muy bien. Es el «Vals de las Olas». Pues escriba usted sobre eso.  
 —¿Sobre las olas?  
 —Hombre, no! que trate usted acerca de lo conveniente que sería que los organillos se fueran con la música a otra parte.  
 —Bueno; pues haré una «Crónica» sobre eso; pero no respondo de lo que salga porque el piano no deja de sonar.  
 —Mándela pronto.  
 —Ahora mismo. Adiós.  
 Efectivamente, las latas que lagan los organillos son insoportables. Hay casas donde se juntan tres ó cuatro chicas casaderas y cinco céntimos de la una y diez de la otra, están alimentando las fuerzas del que dá al manubrio y mientras ellas bailan el resto de la vecindad se desespera.  
 Con la dichosa murga de los pianillos, ni á los enfermos se respeta. Maños y buenos todo el mundo tiene que aguantar sus insufribles latas.

Y pase en tiempos de Carnaval, que al fin y al cabo es época de animación, de regocijo y de bromas más ó menos pesadas; pero ¡en Cuaresma! en la temporada más seria de todo el año, está muy mal que se baile, y debe procurarse por la autoridad suprimir esas escenas.  
 Pero no es esto solo, señor Alcalde, sino que, como usted bien sabe, de Marzo en adelante es cuando en realidad empiezan sus trabajos todos los estudiantes, y, figúrese usted, á un individuo que está leyendo trabajosamente, y sin ganas, materias tan áridas como la Anatomía ó el Derecho Mercantil, y se arranca un pianillo tocando unas malagueñas ó el dúo de *La Revoltosa*, pues la inmediata es asomarse al balcón y dejar los libros.  
 ¡Cuántos desastres causan los pianillos á fin de curso!  
 Por esto, señor Alcalde, usted que, como profesor, debe querer á los estudiantes é interesarse por ellos, suprima esas latas callejeras, que son enemigos del simpático cuerpo escolar, y la juventud le quedará agradecida eternamente.  
 Además, si la misión de los pianillos fuese verdaderamente popularizar á Bretón, Chapí, Chueca y demás ilustres compositores, oíríamos con gusto, la mayoría de las veces, sus tocatas; pero como desgraciadamente las obras que ejecutan las desconocerían sus propios autores si las oyesen, resulta que dichas tocatas degeneran en *latas insoportables*. Y hay algo más desagradable que una *lata*.  
 ¡Dios mío! ¿Si lo estará ya siendo esta «Crónica»?  
 Punto final.  
 P. DE FRESNEDOSO.

**ROBO DE 4.000 DUKOS**  
 Acerca del robo cometido hace pocos días en Cepeda, podemos dar hoy las siguientes noticias:

Los ladrones lo llevaron á cabo limando una barra de hierro de la reja de la habitación donde penetraron, que era una de las de la planta baja de la casa, consiguiendo luego abrir las puertecillas de madera de dicho hueco, que se encontraban cerradas, practicando, con un instrumento de carpintería, un hueco lo suficiente para introducir una mano y recorrer los pestillos interiores que aquéllas tenían.  
 Una vez que hubieron penetrado en la habitación, parece que procedieron á descerrar varios baules, llevándose 21.000 pesetas en monedas de plata gruesa y algún billete del Banco de España, y varias alhajas, cuyo valor se calcula en 4.000 pesetas.  
 Se dice que un arca que los ladrones no abrieron tenía 50.000 pesetas en monedas de oro.  
 Con toda calma llevaron á efecto el robo, pues además del metálico y alha as, fueron cargados con un jamón que comieron en el término municipal de Sotoserrano, donde aparecieron restos al día siguiente, notándose señales evidentes de haber estado sentadas cuatro ó más personas.  
 Entre los detenidos hasta ahora, figura un licenciado de presidio, natural de Cepeda, á quien el día anterior al del robo se le vió, en unión de dos desconocidos en la taberna de Valdelageve, y al saludarle un vecino de Cepeda, hizo el tonto, negando su personalidad.  
 El robado se llama don Antonio Felipe Sánchez, juez municipal de Cepeda y padre del actuario de Sequeiros don Sebastián Felipe.  
 Gracias, sin duda, á que el robado dormía en una habitación distinta de la en que los ladrones penetraron, no fué aquél víctima de un crimen.

**LOS PRESUPUESTOS**  
 (POR TELEGRAFO)  
 (De nuestro corresponsal especial)  
 Madrid 11.—10:30 m.  
 Ha terminado en el Congreso la discusión de los presupuestos.

Las sesiones de la próxima semana se invertirán en la aprobación de los proyectos reales y algo del debate político, mientras en el Senado se tratará de la «cuestión económica». —Rodrigo.



**Para combatir la clorosis de la vid y de los árboles frutales**  
 Es sabido que la clorosis es una enfermedad que ataca especialmente á las vides americanas que viven en terrenos con un tanto por ciento de caliza demasiado elevado.  
 Para combatirla, se ha venido empleando el método Rasseguier, que consiste en bañar las vides con una solución de sulfato de hierro, variable del 20 al 40 por 100.  
 Experiencias más modernas han probado, sin que quepan dudas de ningún género:  
 1.º Que la época más oportuna para el tratamiento es la de la poda.  
 2.º Que para las plantas adultas, la solución puede hacerse del 30 al 40 por 100 (lo que quiere decir, de 30 á 40 kilogramos de sulfato de hierro para cada 100 litros de agua).  
 3.º Que no es necesario embadurnar con la solución férrica toda la cepa de la vid; basta con bañar la parte superior de la cepa y los pulgares.  
 Para el empleo del sulfato de hierro, á fin de combatir la clorosis de los árboles frutales, se habían empleado las disoluciones echándolas al pie de los árboles ó regando las hojas.  
 Mr. André aconseja el empleo de estas soluciones férreas al 30 por 100, inoculándolas en heridas hechas previamente en las cortezas de los árboles y en la base de las ramas más atacadas de la enfermedad.  
 La operación debe hacerse inmediatamente después de la poda de invierno ó también en primavera. Si el árbol enfermo es muy corpu-

lento, conviene suprimir algunas ramas de las más enfermas, y después se practicarán ligeras incisiones en la corteza de las bases de dichas ramas, haciendo penetrar la solución con un pincel hasta la abertura.  
 Conviene repetir esta operación cuando se hace en primavera, de ocho en ocho días.  
 Los cerezos, perales y melocotoneros recuperan muy pronto el color verde.

**OBISPO GRAVISIMO**  
 (POR TELEGRAFO)  
 (De nuestro corresponsal especial)  
 Madrid 11.—11:10 m.  
 Preocupa grandemente el estado del Obispo de Madrid-Alcalá, que se halla atacado de la enfermedad del gripe, temiéndose que degenera en tifoidea.  
 Es tan alta la fiebre del enfermo, que le amenaza un ataque cerebral, aunque le favorece mucho su robustez.  
 Los médicos que le asisten temen un desenlace funesto. —Rodrigo.

**TEMBLOR DE TIERRA**  
 Comunican de Murcia que en Mazarrón, pueblo de aquella provincia, se ha sentido un fuerte temblor de tierra que duró cinco segundos.  
 No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias.

**CONTRA EL CATALANISMO**  
 (POR TELEGRAFO)  
 (De nuestro corresponsal especial)  
 Madrid 11.—11:35 m.  
 Los republicanos de Cataluña se ocupan en organizar varios meetings, encaminados á combatir el catalanismo por parecerles reaccionario. —Rodrigo.



NUESTRA REGION

SEGOVIA.—Se encuentra enfermo de gravedad el canónigo de esta Santa Iglesia Catedral don Francisco de Artega, persona cutisima y buen latino, y uno de los sacerdotes ejemplares de Segovia.

—Hace cuatro días desaparecieron del redil del vecino de Prádena Cayo Martín Matearán, once reses lanaras en tre ovejas y corderos, sin que hasta la fecha se haya podido dar con el paradero de las reses referidas.

LEÓN.—Ha sido nombrado profesor provisional de la escuela superior de maestros de León, con sueldo anual de 3.100 pesetas, don Lucas Gallego.

—El inspector segundo de vigilancia don David Alvarez, ha sido declarado cesante y nombrado en su lugar don Higinio González Mallo.

—Se encuentra en esta capital un arquitecto delegado por el Banco de España para adquirir terrenos en donde se ha de construir un edificio para sucursal.

—Ha salido para Padrón, donde se encuentra a la familia de la señora madre, el señor Tojo Pérez.

—Anteayer se declararon en huelga, en actitud pacífica, solicitando aumento de jornal, 108 obreros que trabajaban en la construcción de la fábrica Azucarera, propiedad de la «Sociedad Vasco Leonesa» en Boñar.

Como no se accediera a su pretensión, dichos obreros, en su mayor parte forasteros, se dirigieron a sus respectivos pueblos.

—En Astorga han fallecido la religiosa del Convento de Santa Clara, Sor Carmen Casas Alvarez, hija de dicho conde, y el alumno del Seminario Angel Huerga Blanco, natural de Pobladora del Valle.

AVILA.—Ha sido ascendido a director de primera clase de telegrafos el jefe de la estación de esta don Leopoldo Sánchez de la Cueva.

—Escriben de Arevalo que reina gran entusiasmo en aquella localidad, con motivo de encontrarse el ingeniero de obras públicas don Enrique Coiras, el ayudante don Manuel Rodru y el subsecrante don Lucio Molina, haciendo los estudios de una carretera, travesía de Arevalo, obra de gran utilidad para la población.

—En las inmediaciones de Nava peral de Pinares la guardia civil del puesto de San Bartolomé ha dado muerte de un disparo a un perro atacado de hidrofobia.

—Ha fallecido en Villafranca de la Sierra, la señora doña Eloisa Carrión Estevez, esposa del subdelegado de Medicina del partido de Piedrahita y médico de aquel pueblo, don Gerardo Sánchez López.

ZAMORA.—El señor Gobernador civil, ha dado instrucciones a las autoridades de Fermoselle, para que faciliten la introducción de ganado portugués,

—Se anuncia para dentro de algunos días, la llegada del ilustre zamorano don Cesáreo Fernández Duro, secretario de la Academia de la Historia, el cual permanecerá una temporada entre nosotros.

—La suscripción iniciada por el Excelentísimo señor Obispo, para reunir fondos con que remediar las necesidades de los vecinos del pueblo de Guarate, alcanza ya la suma de 13.000 pesetas.

—El día 26 del corriente mes de Marzo se celebrará, a las doce de la mañana, en el palacio episcopal de esta ciudad, la subasta de ejecución de obras de reparación de la iglesia parroquial de Mayalde, bajo el tipo del presupuesto formado por el Arquitecto Diocesano; que importa la cantidad de 6.173 pesetas y 21 céntimos.

PALANCA.—Por reales órdenes de 5 del actual han sido trasladado: al Juzgado de primera instancia de Ramales, don José Mosquera Montes, que sirve el de Cervera de Río Pisuerga; al de Laredo, don Ramón Vilarinho Magdalena, que sirve el de Ramales y al de Cervera de Río Pisuerga, don Baldomero Sáez Sánchez, que sirve el de Laredo.

—Le ha sido concedida la encomienda de Isabe, la Católica a don Aquilino Macho Tomé, conocido propietario de Sadaña y persona allí popular y estimada.

VALLADOLID.—Presidida por el señor director de esta Escuela Normal don Francisco P. Santamaria, se celebrará en dicho lugar hoy, a las once, una reunión en la que disertará el ilustrado maestro normal y amigo nuestro don Miguel González Vega, sobre el tema «El carácter, su importancia y educación».

—Los señores don Florentino Díez y don Javier Gutiérrez, presidentes del Circulo Mercantil y de la Cámara de Comercio de Valladolid, respectivamente, han sido nombrados socios honorarios de la Cámara de Comercio de la Corona.

—Por renuncia del que la desempeñaba, el distinguido ingeniero y médico de este Instituto provincial don Antonio de la Mora, se ha dado la plaza de Director técnico de la Sociedad Electricista Castellana, al ingeniero militar, don José B. rranco.

—A las seis y media de la mañana de ayer y en la iglesia del Rosario de esta ciudad, recibió de manos del señor Obispo auxiliar, don Mariano Ciudad Ombías las órdenes del Evangelio el joven e ilustrado beneficiado, cochantre de esta Santa Iglesia Metropolitana, don Angel Torrealba López.

LOS DERECHOS REALES

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 11.—12:15 t. La suspensión en el Senado de la discusión del proyecto de derechos

reales, ha obedecido al deseo del Gobierno de realizar trabajos para llegar a una transacción.

El ministro de Hacienda muéstrase inclinado a introducir algunas de las modificaciones solicitadas por los señores Montero Ríos, Eguilior y Garzón.—Rodrigo.

EL TIEMPO

Ventisca



He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica... 695 39 m.
Temperatura máxima al Sol... 24 8
Id. mín. id. sombra... 15 6
Id. mín. id. mínima... 0 4
Id. mín. id. a la hora de la observación... 8 4
Dirección del viento, S. Ventolina.

TRIBUNALES

Señalamientos para el día 12

Sección primera.—Vista en juicio por jurados de la causa seguida en el Juzgado de Béjar contra Nicasio Curto y otros, por robo. Ponente, señor Garcia; defensores, señores Cuesta y Martín; procurador, señor Estal.

Sección segunda.—Vista a juicio ante el tribunal del jurado del sumario de Seguros, contra Celedonio Garcia y cuatro más, por robo. Ponente, señor Torres; letrados, señores Estell, Mata, Giménez y Salamanca; procurado es señores Rodriguez, Polo y Maldonado.

EL MAPA DEL CIELO

El mapa del cielo continúa siendo la preocupación dominante de los astrónomos de todas las naciones.

Mr. Maurice Loewy, director del Observatorio de París, anunció el pasado lunes a la Academia de Ciencias de Francia, que esta empresa se hallaba en vías de realización.

El fin perseguido en común es obtener una representación fiel, extendiéndose hasta los astros de décima cuarta magnitud, próximamente treinta millones de estrellas.

La iniciativa tomada en este particular por los astrónomos franceses, ha provocado una feliz emulación por parte de los sabios alemanes, quienes han publicado ya el primer volumen de un catálogo que contiene las coordenadas rectilíneas precisas de los astros fotografiados sobre cincuenta clichés.

El observatorio de París, a su vez, ha publicado un poco más tarde, a principios de 1893, las veinte primeras hojas del mapa propiamente dicho del cielo.

La edición de este mapa ha paralizado durante algunos años los esfuerzos de los astrónomos.

Tratábase, en efecto, de reproducir las imágenes de las estrellas de la décima cuarta magnitud, cuya extraordinaria debilidad luminosa no permitía distinguir su señal sobre la galatina, que se confundía con el grano del papel.

Hasta el Congreso de París, en 1896, no se encontró el remedio a este inconveniente.

En lugar de hacer una sola exposición de una hora, se decidió hacer tres sucesivas de treinta minutos, reproduciendo para cada astro una triple imagen, y por ello se obtienen dos pequeños desplazamientos sistemáticos y se evitan multitud de errores.

Para demostrar todo el valor de este método de exploración del cielo, Mr. Loewy indica que hay clichés de precisión centesimal de un lado que encierran en este espacio limitado millones de estrellas, y para demostrarlo, le enseñó a sus colegas de la Academia dos hojas, cada una de las cuales contenía próximamente seis mil estrellas.

Ese trabajo ha sido realizado bajo la dirección de los hermanos Henry.

HIGIENE PUBLICA

Quejábanse un Rey de Escocia, durante la Edad Media, de no ver en su Corte una sola cabeza gris.

Antes de llegar a los cuarenta años los nobles escoceses, por efecto de las guerras civiles, de las contiendas de familia ó personales, morían en el campo de batalla, ó en la prisión, ó en el cadalso.

Por eso no se veía una cabeza cana en la Corte del Rey David II.

Añadamos de paso que el turbulento y semi-selvático pueblo escocés, que desde los siglos X al XVII inclusive daba lugar a observaciones tan

tristes, es uno hoy de los más morigerados, pacíficos, cultos y laboriosos del mundo; lo que demuestra que ningún país debe abandonarse al excepcionalismo ó a la desesperación, en la lucha con los obstáculos que le opongan la Naturaleza ó la Historia.

Cabezas grises tenemos en España, como los otros pueblos; lo que cada día va más á menos son los niños que pasan de los cinco años.

Ciudades hay en la Península en las que, antes de llegar a los quince años, el 75 por 100 se ha quedado en el camino.

Tienen, por lo tanto, capital importancia las materias relacionadas con la higiene pública, pues influyen directamente en la mortalidad, que es en nuestro país excesiva, superior á la de los más de ellos en Europa.

Se ha creído durante mucho tiempo que la densidad y cifra de población depende de la fuerza y la prosperidad de los pueblos, pero esto es precisamente un error antiguo en la Economía política y en la Estadística, que ambas ciencias han rectificado hoy.

Si así fuese, el Celeste Imperio, con su enorme masa de 400 millones de habitantes; la India británica, con 288, serian los Estados más ricos y fuertes del mundo, cuando precisamente son los que están expuestos á las hambres periódicas y al despojo por otros Estados, y á las epidemias.

Est in medio virtus. No una población muy densa, sino una suficiente, con trabajo seguro y bien alimentada, es lo que constituye la fuerza de las Naciones.

La cifra de la población no es sino uno de los elementos de la prosperidad. No podía menos ese asunto de la mortalidad de la infancia de preocupar á nuestros escritores y á nuestros políticos.

El impulso viene de Francia, á quien siempre copiamos y en donde cada nuevo censo revela una condición de inferioridad respecto de los pueblos anglo-sajones ó germánicos.

Un escritor célebre, en reciente libro que tiene más de monografía que de novela, puso á la moda el indicado tema de la mortalidad de la infancia, que ha poco repercute entre nosotros, mediante la investigación del estado actual de la Inclusa de Madrid que inició un colega madrileño.

Y una vez lanzado aquél, debía ser llevado al Parlamento, como en efecto, lo ha sido en ambas Cámaras.

No somos una excepción en Europa en lo que á la mortalidad de la infancia se refiere, ni tampoco los datos estadísticos de la Inclusa de Madrid, por interesantes que sean, acusan una agravación, sino más bien una disminución de aquélla; pero nos



llevan ventaja, en lo que concierne al crecimiento normal de la población, muchos países extranjeros. Muere aquí más gente adulta que en parte alguna.

Los higienistas declaran que es necesario, para que un país ó una ciudad cualquiera pueda declararse salubre, que la cifra de su mortalidad no exceda de 20 por 1.000.

Pues en España apenas se conoce ninguna capital de provincia en que la mortalidad descienda á esa cifra.

Al paso á que caminamos, mientras la Gran Bretaña duplicará su población en 53 años y Prusia en 61, España necesitará 131.

El último censo verificado prueba que no llega á medio millón de habitantes lo que ha crecido la población peninsular en el espacio de medio siglo.

El remedio posible á la mortalidad, así de la infancia como de los adultos, ha de buscarse en la teoría y en la práctica de la higiene pública, que es el camino que nos trazan con el ejemplo las Naciones más adelantadas.

## SANTORAL Y CULTOS

Mañana: San Gregorio el Magno, papa, y Nuestra Señora de la Misericordia.

CULTOS.—Iglesia conventual de San Esteban.—Al oscurecer todos los días, el santo rosario.

San Martín.—Prosigue la novena de San José.

Iglesia conventual de San Francisco (Padres Capuchinos).—Los ejercicios de penitencia al toque de oraciones.

Adoraciones.—Sigue la novena á San José.

Hospicio.—Continúa la misma novena. Capilla de Carvajal.—Sigue la novena á San José.

## AUTORIZACION A TORREANAZ

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 11.—140 t.

En el Consejo de anoche quedó autorizado el ministro de Gracia y Justicia para presentar un proyecto de ley, encaminado á determinar las condiciones para la entrada y el ascenso en la magistratura de los funcionarios del orden judicial excedentes de Ultramar.—Rodrigo.

## LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Despacho de Roberts

El general Roberts comunica que á la batalla del martes asistían Krüger y Steir, y que en vano trataron de rehazar á los ingleses.

Los boers se declararon en completa derrota.

Movimiento de los boers

Confírmase la noticia de que en Abranskraad, cerca de Bloemfontein, se encuentran las fuerzas boers.

Créese que allí harán verdadera resistencia.

Roberts y White irán á Stomberg.

La división Whar se unirá á Roberts

Entusiasmo en Pretoria

El general boer Delwey ha declarado en Pretoria que en ambas repúblicas aliadas renace el entusiasmo algo decaído después de los recientes fracasos y que se ha tomado la resolución firmísima de luchar con fe y esperanzas en el triunfo.

La prensa inglesa

Los informes recibidos por la prensa inglesa dicen que no ofrecen tanta gravedad como se había pensado las sublevaciones de los habitantes de la colonia del Cabo.

Muchos de los colonos sublevados empiezan á someterse á Inglaterra.

Rumores de paz?

Se asegura en Londres que los presidentes de Transvaal y del Orange, telegrafiarán al jefe del Gobierno inglés, marqués de Salisbury iniciando las negociaciones de paz, en vista de la evacuación del territorio británico.

Créese que el Gobierno no aceptará. No se da crédito á este rumor.

Más noticias

La artillería inglesa ha avanzado por la frontera del Orange y cañoneó las posiciones de los boers, pero se desconoce el resultado del cañoneo.

El coronel Dundonald, que fué el primero que entró en Ladysmith, ha sido ascendido á brigadier.

La reina Victoria ha sido aclamada en las calles de Londres.

—En Ladysmith hace un calor bochornoso.

—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia ha manifestado al embajador inglés que castiga á los culpables de la masacre de Burdeos.

—De Londres comunican que los boers llevan con gran reserva la defensa de Pretoria, habiendo llegado á prohibir el pasar por sus alrededores.

—El presidente Krüger ha manifestado su creencia de que para Abril habrá sido firmada la paz por medio de una intervención extranjera.

—Constitución llegando al Cabo transportes conduciendo tropas inglesas.

—Los afrikanders sublevados hacen su furor en diferentes puntos.

—El general French manteniéndose á la retaguardia de los boers en Osofontein.

## LA COMPAÑIA DE LAS CERILLAS

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 11.—145 t.

El presidente del Consejo de ministros no se recata de calificar con dureza los abusos que viene cometiendo la Compañía monopolizadora de las cerillas, habiendo prometido que el Gobierno intervendrá en el asunto, llegando hasta la rescisión del contrato, si es que para ello hay méritos bastantes.—Rodrigo.

## CARTERA DE NOTICIAS

Ha llegado á Sevilla, de rigoroso incógnito, el príncipe don Alfonso de Braganza, duque de Oporto, hermano del Rey de Portugal.

La prensa alemana, a propósito de la visita de la embajada española á Berlín, dice que no pueden ser más cordiales las relaciones existentes entre Alemania y España.

Continúa causando numerosas víctimas la peste bubónica en Aden y Buenos Aires. En vista de tan desconsoladoras noticias el Gobierno ha acordado declarar sucias las procedencias de dichos puntos.

Comunican de Valencia, que ha terminado satisfactoriamente la huelga de los empleados de los tranvías de aquella capital.

Los empleados han depuesto su actitud después de una avenencia con los patronos.

Los tetuanistas han presentado 18 enmiendas al proyecto de derechos reales.

El señor Dato se propone introducir reformas importantes en la «Gaceta» con objeto de hacer más amena su lectura.

La comisión de abaniqueros de Valencia ha visitado al señor Sagasta para recomendarle que trabaje en su favor.

De Zaragoza telegrafían que una agraciada joven de 17 años fué á casa de su novio, estudiante de Medicina, con objeto de verle.

No se sabe lo que entre ambos ocurriría, pero el hecho cierto es que la joven se disparó un tiro, quedando muerta en el acto.

Los arquitectos franceses han reconocido detentadamente el teatro francés, el cual fué ayer pasto de las llamas, y han dicho que trabajando día y noche se podrá reconstruir en el espacio de dos meses.

Como hay gran interés en dar espectáculo durante el período de la Exposición, es muy posible que el Gobierno acuerde la inmediata restauración del edificio.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, publica una real orden circular, concediendo á los cuerpos de artillería, ingenieros e infantería licencia trimestral en compensación por el exceso de fuerza habido durante el mes de Enero último con motivo de la instrucción de reclutas.

Se licenciarán 3.000 soldados y las fuerzas continuarán en tal estado durante siete meses por lo menos.

Dicen de Lérida que en el mes de Febrero, y con motivo de un meeting, se marcó la división que existe entre los catalanistas.

Se ha reunido la Junta Central con este motivo y como resultado de las deliberaciones el presidente de la Unión Catalana ha desautorizado al semanario «La Ven de Segre», órgano de los catalanistas fusionistas y de los carlistas.

## PAPEL DE HIERBAS

El último año del siglo XIX se podrá denominar el de las tres crisis: la del oro, la del carbón y la del papel.

Esta última, agravada en España por el cambio internacional, reconoce dos causas: el aumento del consumo y la carestía de pastas de madera.

La química y la física, sir embargo, pueden sorprendernos cualquier día con un descubrimiento que abarate el libro y el periódico, los dos agentes de la instrucción, que de seguir las cosas como hoy, no pueden subsistir á los precios actuales.

Según leemos en un periódico, el descubrimiento se ha realizado.

Las revistas industriales francesas se manifiestan alarmadas por la competencia que amenaza la industria papelera de Inglaterra, gracias á un nuevo procedimiento de fabricación de papel, muy sencillo y muy barato, que empieza á desarrollarse en las fábricas inglesas.

El procedimiento permite obtener buen papel de varias clases de hierbas, y no exige otras operaciones que las ordinarias de lavado, tratamiento por la lejía, nuevo lavado y fabricación de la pasta en las cubas.

Para esta nueva fabricación sirve toda clase de hierbas ordinarias y comunes, bastando arrancarlas antes de que empiecen á florecer.

La fibra que así se obtiene es muy larga y noablemente flexible y tenaz.

Estas cualidades favorecen la utilización de la pulpa para hacer papel tela de dibujo, de escribir, de calcar, etc., obteniéndose una superficie muy lisa y de hermoso aspecto.

Se ha calculado que un kilogramo de hierba seca produce la cuarta parte de su peso en papel, ó en otros términos: se ha demostrado que una hectárea de terreno plantado de hierba puede producir 2.500 kilogramos de papel.

## AGITACION EN MARRUECOS

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 11.—225 t.

Un despacho de Tanger participa que aumenta la insurrección en Marruecos.

Se han unido muchas kabilas contra el Gobierno imperial.

Un importante núcleo de tropas del Sultán ha salido para someter á los rebeldes.

Tan pronto como el Sultán reciba al Embajador español, saldrá para Fez.—Rodrigo.

## SALAMANCA AL DIA

En la lista de grandes accionistas del Banco de España, publicada recientemente, figuran con 300 ó más acciones, don Vicente Rodríguez Fabrés (de Salamanca) y don Jerónimo Rodríguez Yagüe (de Béjar) y marqués de Ibaney y doña Isabel Soriano de Udaeta (ricos hacendados de esta provincia) con más de 200 y menos de 300.

En la sucursal de esta capital aparecen con 675 acciones, la fundación de la iglesia de San Boal.

En el convento de Padres Carmelitas se encuentran enfermos de influenza casi todos los religiosos.

A consecuencia de haber abusado atrozmente de la bebida, anoche dió un sujeto un fuerte escándalo en la calle de Padilleras, siendo conducido á la prevención.

A las seis de esta madrugada ha fallecido la señorita doña Felisa Peramato Eriñuela, hermana política de nuestro particular amigo don Jesús Sánchez y Sánchez, á quien como á la demás familia de la finada, enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha regresado á Salamanca el reverendo padre Sebastián de Jesús, defensor de la Provincia Carmelitana.

En Vilaverde ha fallecido don Maximino Monzón, padre del señor cura párroco de aquel pueblo.

Descanse en paz.

Los inspectores de mercados mandaron inutilizar esta mañana cuatro kilos de besugos, una banana de sardinas y unas cuantas docenas de huevos, por haber encontrado dichos artículos en muy malas condiciones para el consumo.

Una de las causas que más contribuyen á extinguir la caza de todas las aves es la falta de cumplimiento de la ley.

Desde el primero del corriente ha empezado aquella en nuestra provincia, y sin embargo, continúa vendiéndose caza en todas partes, como si la ley no tuviera aplicación entre nosotros.

La Congregación de San Luis ha tenido esta mañana su comunión mensual reglamentaria á las ocho y media de la mañana.

A las diez y media y en el mismo Seminario se han sacado varios grupos fotográficos de los congregantes.

Con motivo de haber venido á declarar en una causa que se verá mañana ante el jurado, hemos tenido el gusto de ver y de saludar á nuestro estimado amigo el ilustrado procurador de Serenos don Domingo Pérez, activo corresponsal del NOTICIERO en la mencionada villa.

Se ha elevado á la Superioridad la relación nominal de los jubilados y pensionistas de 1.ª enseñanza de esta provincia que han de percibir sus haberes en el primer trimestre del año actual.

El conocido platero y grabador don Román B. García ha enviado á la Exposición de París un precioso cuadro con variedad de grabados de reconocido mérito, por los cuales ha obtenido ya varios premios en otras exposiciones á que ha concurrido.

Es efectivamente cierto, como ayer dijimos que por el Juzgado de instrucción de esta capital se ha dictado auto de procesamiento contra un procurador que ejerce su profesión desde hace poco tiempo; pero también lo es que contra dicha resolución judicial se ha interpuesto recurso de apelación, que ha sido admitido, para ante la Audiencia provincial.

De sostener los derechos de la parte querrelante está encargado el letrado señor Sánchez Mata, y de la defensa del aludido procurador el abogado don Ramón Barco.

Oportunamente informaremos á nuestros lectores de este asunto, que promete ser interesante, pudiendo sólo decir por hoy que tiene origen en un negocio civil y que se ha procedido en virtud de querrela particular.

Anoche decomisaron á un matintero, los dependientes de consumos de servicio en el fielato de la puerta de Zamora, doce litros de alcohol.

Esta mañana decomisaron asimismo, los que estaban de vigilancia en el fielato del Puente, cuatro kilos de embutidos y varias piezas de caza á dos mujeres que intentaron eludir el pago de dichos.

En las primeras horas de esta tarde ha sido curado en la Casa de socorro, por el facultativo de guardia señor Pascual, un niño de seis años de edad, llamado José Motos, á quien otro del mismo tiempo, primo suyo, ocasionó una herida canchona de grave, en la región anterior y superior del brazo derecho, á consecuencia de disparar á una pistola con la que andaba jugando.

Dichos niños son hijos de dos familias de gitanos domiciliadas en el Arrabal del Puente, que fué donde ocurrió el suceso.

Ha recibido el grado de doctor en Medicina don Saturno Soto, recientemente regresado de Madrid, habiendo versado su discurso acerca de la «Naturaleza y tratamiento patológico de la fiebre tifóidea».

Reciba nuestra cordial felicitación.

No obstante lo poco apacible de la tarde, se ha verificado la becerrada organizada por los estudiantes á beneficio de los perjudicados de taquina.

La fiesta ha resultado, poco más ó menos, como era de esperar: algunos revolcones, muchos susos y gran algazara entre el público.

No hubo que lamentar ninguna accidente desgraciado.

La entrada la bastan buena.

## LOS GLOBOS MILITARES

Los globos militares ingleses que tan importantes servicios están prestando á lord Roberts en la campaña del Transvaal están constreñidos de manera distinta de los que poseen los demás ejércitos europeos.

Su envoltura es de baudruche—pell.

Una extraña del intestino ciego del buey—que aunque más cara que las usuales es mucho más ligera y resistente que ellas.

Su diámetro es menor que el hasta ahora acostumbrado, porque han de elevar un solo aeronaute, y esto hasta la altura de trescientos metros, que es la suficiente para el fin á que se destinan.

El cable de retenciones es de hilo de acero, lo que permite disminuir su peso considerablemente.

Los ingenieros militares ingleses son los que han inventado la compresión del hidrógeno en tubos, á una presión de más de doscientas atmósferas. Los tubos, que pesan treinta kilogramos aproximadamente, tienen una longitud de poco más de dos metros y doce centímetros de diámetro. Cada uno de ellos contiene cinco metros cúbicos de gas.

El ministerio de la Guerra inglesa cuenta actualmente en el Sur de África con tres compañías de aerostatos militares, dotada cada una de ellas de diez envolturas de globo y de considerable número de tubos.

## ESPECTACULOS

### TEATRO DEL LICEO

Fué un gran éxito el debut de la Compañía infantil Bosch.

Ya quisieran para sí muchas de las de gente grande que andan por España, una interpretación tan excelente de *La marcha de Cadix*, *Los Cocineros* y *La Viejecita*, como la que dieron á estas obras los diminutos actores, al hacer anoche su presentación ante el público salmantino.

Naturalidad y desenvoltura en la escena, admirable entonación en los recitados, gran afinación en el canto, perfecta adaptación de la vozecita, del gesto y de las maneras á las diferentes situaciones; todo, todo esto hay en los pequeños artistas.

Nada tiene de extraño, pues, que se les aplaudiera mucho y que al final de las tres zarzuelitas merecieran los honores del proscenio.

Tanto el vestuario como el atrezzo fueron objeto de generales elogios.

Muy bien la orquesta.

Esta tarde se han repetido dichas tres obritas con una regular entrada.

Función para esta noche.

La zarzuela en tres actos

**El Husar**

A las ocho y media.

Entrada general 3 reales

## DIARIO DE AVISOS

Matadero

Besos sacrificados ayer:  
Vacas, 6.  
Terneras, 14.  
Corderos, 100.  
Peso en junto, 2.505 kilogramos.

Demografía

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas.

Defunciones: Carmen Sainz Pardo Trigo y Angel Ramos Velasco.

Nacimientos: María María García.

Racondacion por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas:

Fielato de la Puerta de Zamora, 430 57 pesetas.

Paseo de la Estación, 1.157 03.

Idem Puente 450 54.

Total 2.977 22 pesetas.

## EMULSION HEREDIA

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. No desmerece en nada de sus similares incluso la de Scott y se usa como ésta para combatir las enfermedades de los pulmones, para favorecer el desarrollo de los niños débiles y enfermos y para dar solidez á los huesos, etc.

Precio 1 50 pesetas.

Rua, 45. Farmacia.

**SE VENDE** la casa de la calle de la Parral, número 2. En la calle de San Pablo, 66, darán razón.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO



